



## Ciudad

“Queremos tener varios puntos con cámaras (...) pero que sea un proyecto municipal, porque el Estado tiene que proveer seguridad”. **Víctor Escalona**, presidente de la Junta de Vecinos Arenal.

“Que vengan a arreglar los semáforos, porque es prioridad aquí, hay gente adulta”. **Jany Jara**, vendedora del sector.

“Yo fui a la Municipalidad a pedir ayuda y lo único que me dijeron que tenía que estar atenta a unas postulaciones”. **Emma Contreras**, afectada con incendio.

**Cecilia Bastías Jerez**  
 contacto@diarioconcepcion.cl

MUNICIPALIDAD SE REFIRIÓ AL RESPECTO

# A un mes del incendio en Barrio Bilbao: reclaman por escombros y semáforos fuera de servicio

Una de las evidencias del siniestro, que se mantiene de manera casi intacta tras los hechos, es una casona cuya estructura se ha convertido en un riesgo para los peatones.

Un espacio donde los escombros quemados han llegado a protagonizar todo es el lamentable paisaje que ofrece por estos días la calle Bilbao en Talcahuano. Lugar que el 30 de diciembre de 2024 fue arrasado por las llamas y que aún no encuentra solución para un terreno que se observa abierto donde ingresan, según los vecinos, personas a consumir sustancias ilícitas o bien a escharbar en los restos.

En la calle Beaucheff, justo en la esquina donde ocurrió el siniestro, está la fachada de una casa completamente calcinada, aparentemente sujeta sola por sí misma. Por ese lugar transitan personas normalmente, con el riesgo de que esta estructura pueda caer.

Por otro lado están los semáforos que fueron afectados por el fuego y que a casi un mes de los ocurrido todavía no son reparados, lo que genera una importante inseguridad, porque en este lugar transita la locomoción colectiva a alta velocidad, comentaron los residentes en el lugar.

Emma Contreras, fue una de las afectadas con el siniestro. Perdió una tienda de abarrotes y para ella la situación ha sido muy compleja. “Ese negocio lo tenía hace 11 años y era mi único sustento, ahora estoy vendiendo rifas para ver si de alguna forma salgo adelante. Yo fui a la Municipalidad a pedir ayuda y lo único que me dijeron que tenía que estar atenta a unas postulaciones que serían marzo para pymes”, comentó.

Uno de los vecinos, que colinda prácticamente con la zona de incendio que prefirió no dar su nombre, manifestó que “evidentemente, aparte de ser un problema estético, hay un problema del riesgo de derrumbe sobre alguna persona o vehículo que vaya pasando y está el riesgo de que esas instalaciones sean utilizadas por actividades delictivas y, finalmente, para la acumulación de basura o desechos”.

En tanto, en una de las tiendas que no se vieron afectadas, la vendedora del lugar, Jany Jara, comentó que “nos salvamos la librería, el gas y el jardín infantil”. Y mencionó que fueron consumidas la tienda de caza y pesca, la peluquería Simón y una librería que estaba desocupada, la tienda de abarrotes y a la vuelta de la esquina una casa familiar.

En cuanto a lo que ha pasado con el despeje de escombros, la vendedora indicó que como vecinos tienen identificado que en un lado se realizó un despeje y que en el otro no, y es

porque se trata de distintos dueños.

“Yo le pregunté a quien compró ahí y dice que ella no tiene nada que ver ahora, porque ella compró el terreno, está esperando que la municipalidad haga algo. Pero según la municipalidad ellos cumplieron con lo que tenían que hacer”, indicó.

Desde el otro sector, donde estaba la peluquería, y la tienda de caza y pesca era otro dueño, señaló Jara y afirmó que “ese lado está limpio y falta desde lo que es de la librería para allá”. Para esta locataria, lo que

preocupa en general es la delincuencia y seguridad. “Y que vengan a arreglar los semáforos, porque es prioridad aquí, hay gente adulta que atraviesa las calles, ahora tienen que estar esperando para poder atravesar porque aquí los choferes no respetan nada”, comentó.

“Está peligroso, entrando de Colón para acá porque todos los sitios son eriazos, entonces da miedo salir a la calle”, afirmó Jara y agregó que definitivamente este sector ha cambiado mucho; se ve más delincuencia,

las calles no tienen mantenimiento y personas adultas mayores se caen con frecuencia.

### Junta de Vecinos

El presidente de la Junta de Vecinos de Arenal de Talcahuano, Víctor Escalona, detalló que “el incendio fue el 30 de diciembre y se vieron afectados tres locales comerciales, junto con una peluquería. Fue muy grande la afectación”.

En general lo que tiene que ver con el Barrio Bilbao, relaciona dos juntas



FOTOS: RAPHAEL SIERRA P



de vecinos que son Arenal y Hurel. "Siempre estamos juntos, y estamos viendo de qué manera podemos seguir mejorando estos barrios", dijo.

"Nosotros hemos estado tratando de sacar adelante de a poco al barrio Bilbao. Teníamos un tema con la luminaria que era muy mala, ya se cambió. Queremos tener varios puntos con cámaras, pero no queremos que esas cámaras sean de la misma gente, sino que sea un proyecto municipal, porque el Estado tiene que proveer seguridad", afirmó el presidente de la Junta de Vecinos del sector Arenal.

En cuanto a si el barrio está abandonado, Escalona contesta que no porque como juntas de vecinos están intentando levantarlo, pero analiza que desde la autoridad debe haber un mayor impulso. "Creo que la autoridad tiene que entender de una vez por todas que un nuevo Chile nace desde los barrios. Desde los barrios sale la gran mayoría de las ideas y el trabajo, así que yo creo que tienen que estar más cerca de los barrios", comentó.

#### Municipalidad de Talcahuano

Desde la Dirección de Obras (DOM) de la Municipalidad de Talcahuano se indicó que existe la facultad legal de poder solicitar al dueño o dueña de un sitio o terreno

su limpieza y cierre perimetral. "Eso sí, la propia ley no establece el tipo de materialidad que deben tener estos cierres (hormigón, madera, fierro)", expusieron.

Sobre el retiro de escombros,

desde la DOM plantearon que "en caso de no ocurrir, sería posible que tras un proceso de fiscalización de parte del Departamento de Inspección y la respectiva notificación del propietario o propietaria, sea la Municipalidad la que realice el retiro de escombros o limpieza y luego cobre las costas que ello implique".

Respecto de la reparación del semaforo ubicado en el sector, desde la Dirección de Tránsito de la Municipalidad de Talcahuano, dijeron que "se solicitó a CGE la energización de dicho punto nuevamente tras los daños ocurridos en la línea debido al siniestro".

Además se está preparando la licitación para la reposición del semaforo. "Y se instaló señalética en la intersección de calles Bilbao y David Fuentes, a través de un letreiro Ceda el Paso para regular dicho cruce", afirmaron desde la Dirección de Obras de Talcahuano.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion.cl  
contacto@diarioconcepcion.cl